



# Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## Lancement du site web Ensemble Québec

Une plateforme provinciale consacrée à la lutte contre l'exploitation sexuelle des mineurs

**Québec, le 3 mars 2025** - Le Centre de recherche universitaire sur les jeunes et les familles (CRUJeF) du CIUSSS de la Capitale-Nationale est fier d'annoncer le lancement du site web <u>ensemblequebec.ca</u>, une plateforme **provinciale** unique en son genre consacrée à la lutte contre l'exploitation sexuelle des mineurs. Ce lancement se tient pendant la Semaine nationale de lutte contre l'exploitation sexuelle des mineurs, qui se déroule du 1<sup>er</sup> au 7 mars 2025.

Ensemble Québec est un site web qui vise à rassembler en un seul et unique endroit l'information relative aux initiatives québécoises de lutte contre l'exploitation sexuelle des mineurs. Il est destiné à toute personne qui souhaite en savoir plus sur le sujet ou trouver une ressource d'aide à proximité. En plus de recenser les services desservis par plus de 90 organismes à travers la province, ce site regroupe de l'information, de la documentation et diverses ressources en ligne permettant de mieux comprendre le phénomène et de savoir comment réagir en cas de doute ou de situation avérée d'exploitation sexuelle d'une personne mineure. Il a pour objectifs de sensibiliser le grand public au phénomène et d'être un outil de référence pour les professionnels qui accompagnent les jeunes et leur famille. Informer, outiller, réseauter, inspirer et lutter. Voilà la mission d'Ensemble Québec!

ORIGINE DU PROJET. Tout a débuté en 2018, lorsque le gouvernement du Québec a publié le plan d'action « Les fugues en centre de réadaptation pour jeunes en difficulté d'adaptation : prévenir et mieux intervenir ». Ce document présentait des recommandations afin d'améliorer l'intervention réalisée auprès de ces jeunes. Une collaboration entre le ministère de la Santé et des Services sociaux, le CRUJeF, ainsi que l'Institut universitaire Jeunes en difficulté (IUJD) s'est alors amorcée afin d'actualiser certaines de ces recommandations. Les travaux réalisés concernaient, entre autres, le recensement des activités et des programmes reconnus au regard de la problématique de l'exploitation sexuelle des mineurs à l'échelle provinciale. À terme, cette démarche a permis de sonder des professionnels de nombreux organismes et organisations concernés des secteurs public, parapublic et communautaire à travers la province. Ce travail d'envergure a permis, en 2022, la publication du rapport « Recension provinciale des initiatives pour contrer l'exploitation sexuelle des mineurs », qui répertorie 160 initiatives québécoises de lutte à l'exploitation sexuelle.

En parallèle, la <u>Commission spéciale sur l'exploitation sexuelle des mineurs</u> a déposé à la fin de l'année 2020 un rapport contenant près de 60 recommandations, parmi lesquelles elle recommandait la mise sur pied d'une plateforme consacrée à la lutte à l'exploitation sexuelle.

Elle souhaitait que cette plateforme offre de l'information et un registre interactif regroupant toutes les ressources d'aide en matière d'exploitation sexuelle des mineurs sur l'ensemble du territoire québécois. En continuité avec ces recommandations et ces travaux, le CRUJeF a amorcé le développement de cette plateforme web afin d'assurer un rayonnement des initiatives québécoises, tout en outillant le grand public face au phénomène de l'exploitation sexuelle. C'est finalement en 2025, après 4 ans de recherche et de développement, qu'Ensemble Québec est officiellement lancé!

#### **CITATIONS**

« Ensemble Québec est un pas incroyable dans la bonne direction, pour protéger les jeunes contre toute forme d'exploitation sexuelle, en donnant accès à des informations contemporaines et pertinentes, y compris des ressources d'aide dans toutes les régions, afin de tisser un filet social solide autour des jeunes et de lutter ensemble, plus efficacement, pour éviter l'exploitation sexuelle et pour venir en aide aux jeunes victimes », affirme la directrice nationale de la protection de la jeunesse et sous-ministre adjointe à la protection de la jeunesse, Lesley Hill.

« En tant que directeur de la protection de la jeunesse du CIUSSS de la Capitale-Nationale, je suis très reconnaissant que le CRUJeF ait pris l'initiative de créer ce site web consacré à la lutte contre l'exploitation sexuelle des mineurs. Le rôle de la Direction de la protection de la jeunesse est de mettre fin à une situation qui compromet la sécurité ou le développement d'un enfant et d'éviter que cela ne se reproduise. Collectivement, nous avons tous un rôle à jouer pour protéger les enfants, d'où l'importance d'unir nos forces et de s'appuyer sur des outils comme le site Ensemble Québec », ajoute le directeur de la protection de la jeunesse du CIUSSS de la Capitale-Nationale, Patrick Corriveau.

« Ensemble Québec rend la recherche sociale au service de la population – les décideurs, qui doivent gérer et organiser les programmes pour rejoindre les personnes dans le besoin, les intervenants, qui doivent composer avec des situations toujours plus complexes sur le plan clinique, et les jeunes et les familles, qui ne doivent jamais, jamais porter seuls le fardeau qu'ils vivent », mentionne Georges Tarabulsy, professeur titulaire à l'École de psychologie de l'Université Laval et directeur scientifique du CRUJeF.

« Ensemble Québec est la preuve que partout à travers la province des mains se tendent pour soutenir les jeunes victimes et des voix s'élèvent pour les défendre. Ce site web permettra aux utilisateurs d'être informés quant aux ressources disponibles dans leur région, mais également de découvrir ce qui se fait ailleurs et, qui sait, de s'en inspirer. J'espère que certains y verront l'occasion de se réseauter et de poursuivre les efforts de concertation; une clé essentielle dans la lutte contre l'exploitation sexuelle des mineurs », conclut Vanessa Fournier, conseillère en développement de la recherche au CRUJEF du CIUSSS de la Capitale-Nationale.

-30-

#### À propos du Centre de recherche universitaire sur les jeunes et les familles :

Le CRUJeF est l'un des quatre centres de recherche du CIUSSS de la Capitale-Nationale. Il a pour mission de produire des connaissances fondamentales et appliquées sur l'enfance et la famille

afin d'améliorer les services psychosociaux qui leur sont offerts, au profit de leur développement et de leur bien-être.

### Renseignements:

Direction adjointe des communications - relations médias et affaires publiques CIUSSS de la Capitale-Nationale relations.medias.ciussscn@ssss.gouv.qc.ca